

La historia de Jimmy: Buzo mariscador volvió a estudiar después de 20 años y se tituló junto a su hijo

Gracias a un programa de beca Indespa, el hombre de mar oriundo de Taltal pudo estudiar administración de empresas la cual también cursó Benjamín, su hijo y compañero de carrera.



TODA SU VIDA SE HA DEDICADO AL RUBRO DE BUZO MARISCADOR EN TALTAL.

Ricardo Muñoz Espinoza
 rmuñoz@estrellanorte.cl

ay una vieja cita que dice "nunca es tarde para estudiar". Eso lo sabe muy bien Jimmy Fariás, buzo mariscador de Taltal que después de 20 años de forzosamente haber interrumpido su carrera en la universidad, se decidió a retomar el perfeccionarse profesionalmente y así recientemente se tituló.

Pero para hacer más particular y única su experiencia, en esta segunda oportunidad que le dio la vida, tuvo como compañero de carrera a su hijo, titulándose juntos.

Jimmy, un hombre de mar de Taltal, se dedica hace casi 25 años al oficio de buzo mariscador, rubro con el cual lleva el sustento a su hogar. Pulpos, lapas, locos o erizos, son los recursos que más extrae para su comercialización, algo que heredó de sus familiares.

Jimmy recuerda que en 1991 ingresó a la Universidad Católica del Norte para estudiar ingeniería en metalurgia. "Estuve sólo un año nomás, porque después los recursos económicos se complicaron. En ese tiempo era más difícil que ahora. Después de eso estuve traba-

jando en Antofagasta y luego, con la crisis del año 2000, me tuve que devolver a Taltal", comenta a La Estrella.

Taltalino de nacimiento, desde que regresó comenzó a "armarse" en el rubro del buceo hasta la fecha. No solamente en la extracción de recursos marinos adquirió experiencia, sino que también en el plano gerencial, primero como tesorero, secretario y luego como presidente de su sindicato. Es decir, en administración. Ahí, "le picó el bichito".

La oportunidad llegó cuando Jimmy encontró la oferta del programa Becas Pescador Artesanal del Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala (Indespa)-el cual comenzó en 2021-, al que postuló y se adjudicó la posibilidad de estudiar la carrera técnica en Administración de Empresas con Mención en Finanzas en AIEP.

El pescador comenzó sus clases en 2022 cuando aún golpeaba la pandemia con sus medidas sanitarias con sus medidas sanitarias de prevención, por lo cual en las noches -cuando le quedaba tiempo libre ejercer su oficio y el rol de pa-

dre de familia- ingresaba desde el computador a seguir con los cursos.

"Varias veces me acosté a las dos o cuatro de la madrugada por hacer los trabajos", comenta Jimmy.

Por esas cosas del destino, todo ese proceso de estudiar nuevamente lo compartió con su hijo Benjamín -el segundo de tres hermanos- quien optó por la misma especialidad. Así, se volvieron compañeros de carrera.

"Él me vio a mí y quiso probar esa carrera, aunque en un módulo diferente. Nos apoyamos mutuamente en los trabajos o en cualquier duda que tenía yo o él", añade.

Jimmy agrega gracias a los conocimientos que adquirió en administración, apunta a formalizar un emprendimiento de servicio-técnico en computadores, lo cual él aprendió de manera autodidacta y visualiza como una oportunidad en Taltal, dado que en la comuna este tipo de rubro es escaso.

"Antes había una persona encargada acá en Taltal de arreglo de computadores, pero el mío me lo dejó malo. Entonces, yo me dije 'esta cuestión no puede ser



HACE ALGUNOS DÍAS JIMMY Y SU HIJO BENJAMÍN SE TITULARON DE ADMINISTRACIÓN.



EL RUBRO DEL MAR ES ALGO QUE HEREDÓ DE SU FAMILIA.

tan difícil', así que comencé a buscar información y pude arreglarlo. Después un familiar me pidió que le arreglara el de él, después otro familiar, y ya después cuando venía tanta gente a pedirme eso, al final comencé a cobrar, así que desde ahí que comencé con ese bichito también", comenta. "Siempre me quedó ese bichito (de estudiar) para más que nada tener mi títu-

lo. Por temas económicos primero hay que priorizar que estudien los niños, con lo cual uno se va postergando. Entonces, justo apareció este tema de la beca que me cayó de cajón, porque igual me sirve también con esto de la informática. Un título avala hartito..."

Jimmy reflexiona: "Muchas personas me han recalado que, a mi edad, a los 51 años, es un logro es-

**“
Nunca es tarde. Otras personas han podido estudiar, trabajar y ser padres de familia, entonces yo también”**

Jimmy Fariás sobre volver a los estudios después de 20 años

tudiar. Cuando estaba en la universidad, recuerdo que éramos como 80 los que entramos (a la carrera) y dentro de los que estábamos ahí había un caballero que era jubilado, tenía como 68 años y recién estaba ingresando a plan común. Entonces, eso siempre me quedó... Nunca es tarde, todo se puede. Otras personas han podido estudiar, trabajar y ser padres de familia, entonces yo también".